
 

 

15. Sitzung des FSR Informatik & Medien 

Protokoll vom 27.11.2019 

 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2019/20 

Arnold Florian BKB18 Nein Ja 

Becker Kristina BVB17 Ja Ja 

Breitmeier Stefani BVB17 Nein Ja 

Büker-Liebisch Gregor MTB17 Ja Ja 

Jurczyk Dominik MTB18 Nein Ja 

Kühne Stefanie MUB18 Nein Ja 

Ludwig Maximilian MTB18 Nein Ja 

Lux Michael INB17 Ja Ja 

Mitsch Stephan MTB18 Ja Ja 

Rendgen Wilhelm Werner Erich MTB18 Ja Ja 

Richter Vivien INM18 Nein Ja 

Sassano Raffaele MIM17 TZ Ja Ja 

Siegert Anne MTB18 Ja Ja 

Urban Jan MTB18 Ja Ja 

Vierkorn Corina BMB17 Ja Ja 

Wais Christian BKB18 Ja Ja 

Wolfsteller Robert MTB16 Ja Ja 
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Zweiböhmer Annika BKB18 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Wiechmann Alexa BVB17 Nein Nein 

Wirth Mattis VTB17 Nein Nein 

Siegert Christoph INB17 Ja Nein 

Gornig Wanja BKB18 Ja Nein 

Gäste 

Möller Torge DTB18 Ja Nein 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

11.12.19, 13:00 Uhr 
 

TOP Inhalt 

 Beschlussfähigkeit: 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 11 von 18 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 
14:16 Uhr: Corina betritt die Sitzung 

● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 12 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 

14:18 Uhr: Kristina verlässt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 11 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

14:21 Uhr: Kristina betritt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 12 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 

14:49 Uhr: Wilhelm verlässt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 11 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

14:50 Uhr: Christoph verlässt die Sitzung 
14:52 Uhr: Wilhelm betritt die Sitzung 

● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 12 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 

15:26 Uhr: Michael verlässt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 11 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

15:40 Uhr: Annika verlässt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 10 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

15:42 Uhr: Annika betritt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 11 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
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● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 
16:11 Uhr: Jan verlässt die Sitzung 

● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 10 von 18 Mitgliedern beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

16:58 Uhr: Anne und Wilhelm verlassen die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 8 von 18 Mitgliedern nicht beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

17:06 Uhr: Gregor verlässt die Sitzung 
● Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 18 Mitgliedern nicht beschlussfähig 
● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht. 

 Tagesordnung: 
1. Organisatorisches 
2. Bestätigung StuKo Drucktechnik/ Digitale Print-Technologien 
3. Raumtausch 
4. Veranstaltungen: Weihnachtsfeier, Plätzchen backen 
5. ÖA-Offensive 
6. Wahlen 
7. StuRa 
8. Sonstiges 

 
Neue Tagesordnung 

1. Organisatorisches 
2. Bestätigung StuKo Drucktechnik/ Digitale Print-Technologien 
3. Raumtausch 
4. FSR-Shirts 
5. Veranstaltungen: a) Plätzchen backen, b) Weihnachtsfeier,  
6. ÖA-Offensive 
7. Wahlen 
8. Vorbereitung Wahlen 
9. Umtopfung Finanzen 
10. Darlehen Robert Wolfsteller für ÖA-Offensive + Weihnachtsfeier + T-Shirts 
11. Finanzantrag FSR-Merch 
12. Finanzantrag Banner 
13. StuRa 
14. Sonstiges 

 Anmerkungen zum letzten Protokoll: 
Finanzen sind nicht fest und sollten unter Vorbehalt veröffentlicht werden 
 
Anmerkungen zur TO: 
Zufügen von TOP “FSR-T-Shirts”, “Vorbereitung Wahlen”, “Umtopfen Finanzen”, 
“Darlehen Robert Wolfsteller für ÖA-Offensive + Weihnachtsfeier + T-Shirts”, 
“Finanzantrag FSR-Merch” und “Finanzantrag Banner” 

1 Organisatorisches 
Nächster Sitzungstermin: 11.12.2019 13:00 
Bürodienst:  

● 28.11.2019: Christoph + Micha 
● 02.12.2019: Wilhelm 
● 04.12.2019: Anne 
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● 05.12.2019: Anne 
● 09.12.2019: Wanja + Annika 
● 11.12.2019: fällt aus 

2 Bestätigung StuKo Drucktechnik/Digitale Print-Technologien 
● Torge: Möchte StuKo Entsandter sein da er aus seinem Matrikel gewählt 

wurde 
● Micha: Kannst du dir vorstellen wenn Maßnahmen beschlossen werden, bei 

welchen du dir nicht sicher bist wie die Meinung der Studis aus deinem 
Studiengang dazu ausfällt, den FSR einzubeziehen um evtl. Umfragen 
durchzuführen? 

● Torge: Da jedes Matrikel vertreten ist, kann ich mir vorstellen, dass das 
nicht notwendig sein wird. 

● Robert: Weißt du, was die StuKo macht, und wie sie sich zusammensetzt? 
● Torge erläutert die Zusammensetzung der StuKo 
● Stephan: Ihr wählt die Vertreter aus eurem Matrikel? 
● Torge: Ja, das haben wir selbst in die Hand genommen. 
● Stephan: Finde ich gut. 
● Annika: Hast du denn Zeit dafür? 
● Torge: Ja. 

 
Wer ist dafür Torge Möller für die StuKo Drucktechnik/Digitale Print-Technologien 
zu bestätigen? 
10-0-2 -> Damit ist Torge Müller als StuKo-Vertreter bestätigt. 

3 Raumtausch 
● Micha: Wir haben uns mit Herrn Kulisch und Herrn Varanasi per E-Mail 

verständigt. Um den Raum des VR-Labors zu bekommen, müssen wir uns 
noch mit zwei anderen Professoren absprechen. 

● Christoph: Der Raumtausch findet in der vorlesungsfreien Zeit statt. Herr 
Varanasi braucht jetzt einen Raum für sein Modul und das derzeitige 
VR-Labor eignet sich nicht dafür. Der CC-Raum würde sich aktuell dafür 
eignen und müsste noch einen Schrank bekommen und die Tische müssten 
an den Rand gestellt werden. Es ist die Überlegung, ob wir am Donnerstag 
und Freitag den Raum für die Studierenden des Moduls zur Verfügung 
stellen können und wollen. 

● Micha: Wir müssen dem Vorschlag nicht zustimmen, aber wir denken, dass 
es eine gute Lösung wäre, wenn wir dem zustimmen. Vor allem, weil wir 
ihnen helfen wollen, dass die Studis des VR-Kurses ordentlich arbeiten 
können. 

● Gregor: Wie viel Platz wäre dann in dem alten VR-Labor, welches unser 
neuer CC-Raum werden würde?  

● Stephan: Wenn man das sinnvoll aufteilt, könnte man dort genügend 
Arbeitsplätze schaffen. 

● Gregor: Kümmern die sich um das Beräumen des Tauschraumes?  
● Christoph: Das Material in den Räumen ist von 3 verschiedenen 

Professoren, und die Leinwand wäre auch ein Thema. Aber die Professoren 
kümmern sich um das Beräumen des Tauschraumes. 

● Robert: Ich habe das Gefühl, dass die Professoren den Raum in Anspruch 
nehmen wollen, aber uns keinen Vorschlag unterbreiten, der uns entgegen 
kommt. 
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● Micha: Dass wir das aktuelle VR-Labor bekommen, steht ja noch nicht fest. 
Unsere jetzige Kooperation kann uns später behilflich sein. Momentan sieht 
es aber gut aus. 

● Annika: Wäre denn der vorhin angesprochene PC-Pool besser geeignet? 
● Micha: Ich habe mir den Raum noch nicht angeschaut, aber es wäre auch 

nicht unser Raum, sondern es wäre so, dass uns ein Teil dieses zur 
Verfügung gestellt würde, um dort Arbeitsplätze zur Verfügung zu stellen. 

● Gregor: Also bekommen wir entweder einen Teil eines Computer-Pools 
oder wir bekommen das alte VR-Labor? 

● Micha: Ja. 
● Gregor: Dann wäre eine Idee, eine Unterschriften-Sammlung zu 

organisieren, um zu verdeutlichen, dass der CC-Raum viel genutzt wird. 
Vielleicht haben wir damit eine größere Chance den alten VR-Labor zu 
erhalten. 

● Micha: Ja das habe ich auch gedacht. Das würde ich als Maßnahme 
ergreifen, wenn es feststeht, dass wir ihn nicht bekommen. Doch im ersten 
Zuge würde ich vorschlagen mit den Professoren darüber zu sprechen.  

● Gregor: Ich habe Angst, dass es dann zu spät ist. 
● Stephan: Ja, das müsste jetzt passieren. 
● Micha: Wir sind gerade dabei, mit allen Beteiligten zu reden.  
● Christoph: Das muss eh beim Dezernat Technik zwei Monate vorher 

beantragt werden und dann hätten wir genug Zeit.  
● Robert: Ich habe Bedenken, dass wir überhaupt einen Tauschraum 

bekommen. Wenn Herr Kulisch uns sagt er unterstützt uns, dann sollten wir 
ihn auch beim Wort nehmen. Sollte dieses gebrochen werden sollten wir 
auch Maßnahmen ergreifen, und gegebenenfalls unsere Unterstützung bei 
fakultätsinternen Veranstaltungen canceln. 

● Stephan: Müssen wir die Tische dann selber umräumen? 
● Christoph: Nein, wir müssten nur zwei Tische ausräumen, damit mehr Platz 

im Raum ist. Ansonsten kümmert sich Herr Varanasi um die Umräumung 
der Tische. 

● Stephan: Es wäre wichtig, es zu verdeutlichen, dass wir einen Raum als 
Alternative bekommen und herausstellen, dass freie Arbeitsräume für 
unsere Studis wichtig sind. 
 

Abstimmung darüber, Herr Varanasi den CC-Pool ab kommender Woche bis zur 
ersten Woche im Februar - Donnerstags und Freitags - zu den genannten 
Voraussetzungen zur Verfügung zu stellen? 
9-1-2. Angenommen. 

4 T-Shirts 
● Annika liest den Finanzantrag von Robert vor, in dem es darum geht, dass 

die drei FSR-Mitglieder, die noch kein FSR-T-Shirt haben, eins bekommen. 
● Corina: Hast du bei StudiFit angefragt? Sie hatten sich ja bereit erklärt 

solche Belange generell zu unterstützen. 
● Robert: Nein. 
● Annika: Es wäre jetzt ja sehr knapp, die Anfrage müsste noch bis heute dort 

eingehen um rechtzeitig bearbeitet zu werden. 
Wer ist dafür, dem FA stattzugeben? 
9-1-2 -> angenommen 

5 



5a Veranstaltungen: Plätzchen backen 
● Stephan: Es gab letzte Woche einen AK, welcher die Weihnachtsfeier und 

das Plätzchenbacken geplant haben. Für das Plätzchenbacken steht soweit 
alles? 

● Corina: An sich steht alles fest, außer des Raums. Wenn das alles feststeht 
schicke ich das auch nochmal rum. 

● Kristina: Wir sollten trotzdem schonmal informieren und Werbung machen, 
bevor der Termin steht. Ich mache mir sonst Sorgen um die Beteiligung. 

● Stephan: Ich glaube, es würde uns nicht schaden, wenn wir vorher 
Werbung machen, ohne den Raum zu kommunizieren. 

● Gregor: Warum machen wir das nicht einfach in einem unserer Räume, und 
warten auf die Raumplanung. Uns geht dadurch Zeit verloren, um das 
ganze effektiv zu bewerben. 

● Robert: Bei einem für die Veranstaltung zugewiesenen Raum haben wir das 
offizielle GO des DT, bezüglich Brandschutzauflagen etc. 

● Gregor: Ich finde wir sollten das eher in die eigene Hand nehmen, niemand 
wird uns aufs Dach steigen, wenn wir ein bisschen Plätzchen im CC Raum 
backen. Das ist ja keine Feuershow. 

● Corina: Wir können ja noch auf die Rückmeldung der Raumplanung warten, 
und sollte uns kein Raum genehmigt werden, können wir das ja immer noch 
im CC-Raum stattfinden lassen. 

● Stephan: Sehe ich auch so. 
Abstimmung: Wer ist dafür aus dem Topf Veranstaltungen 100EUR zum 
Plätzchenbacken freizugeben? 10:0:0 → angenommen. 

5b Veranstaltungen: Weihnachtsfeier 
● Kristina: Wir brauchen nur noch einen Raum. Die Veranstaltung ist von der 

Kanzlerin genehmigt. 
● Robert stellt die Planung vor. 

Wer ist dafür 600€ für die Weihnachtsfeier zur Verfügung zu stellen? 
11-0-0 -> angenommen 

● Link zum Schichtplan wird per Mail verteilt 

6 ÖA-Offensive 
● Robert: Ich plädiere, dass ihr euch bitte in die Liste eintragt, damit wir - 

gerade bei den Erstis - den FSR vorstellen! 
Wer ist dafür die Postkarten für die ÖA-Offensive aus dem Topf Allgemeine 
Fachschaftsrat-Mittel in Höhe von 100€ zu finanzieren?  
9-0-1 -> angenommen 

● Link zur ÖA-Offensive wird per Mail geschickt 

7 Wahlen 
● Wahlzeitraum vom 13.01. bis zum 15.01.2020 
● Frist zur Einreichung der Wahlvorschläge: 16.12.2019 
● Unser Wahlraum: Lipsiusbau Foyer  
● Wahlzeitraum 09.00–16.00 Uhr  

(bestenfalls 3 Mitglieder/Freiwillige pro Schicht) 
● Zwei Wahlraum: → wurde schon intern als zu viel Aufwand angemerkt, 

daher nur 1 Büro/einfacher und Lipsius-Bau zentrale Lage 
● WICHTIG: Größe der FachschaftsRäte durch deren Beschluss muss noch 
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festgelegt werden. Wie viel Mitglieder wollen wir wählen lassen? 
○ Dieser Beschluss muss unterschrieben und 2x kopiert bis 29.11, 

 14 Uhr im StuRa Büro vorliegen 
● Frist für Einreichung der Wahlvorschläge bis 16.12.19 

○ Wahlvorschläge müssen von uns abgegeben werden im StuRa Büro 
● die Wahlleitung organisiert gerade die Wählerverzeichnisse, Wahlurnen etc. 

○ Wahlleitung strebt an, das Wähler*innenverzeichnis bereits in der 
ersten Dezemberwoche in die FSRä zu geben 

● Wie viel Wahlkabinen haben wir?  
○ Wir brauchen mind. 3 

● Wir werden den Wahlraum des FSR DIT übernehmen, diese werden eine 
überwiegende Briefwahl durchführen, für den Fall, dass aber jemand vor Ort 
wählen möchte sind wir zuständig  

○ wir werden das Wählerverzeichnis von DIT bekommen 
● Wahlvorschläge liegen noch nicht vor → ich werde nochmal bei der 

Wahlleitung nachhaken bis wann die kommen!  
○ Hoffnung dass sie für die ÖA-Offensive schon vorliegen 

 
● Gregor: Aufgestellte sollten auch bei der Wahldurchführung dabei sein 

können. 
● Corina: Wir müssen jetzt beschließen, wie viele Mitglieder wir für den neuen 

FSR aufstellen lassen wollen. Wir müssen sehen, ob es sinnvoll ist, noch 
einmal so viele Mitglieder wie im jetzigen FSR aufzustellen. 

● Annika: Wir sollten lieber mehr als wenige Leute aufstellen. 
● Stefan: Weniger Mitglieder bedeutet, dass die Beschlussfähigkeit schneller 

erreicht ist. 
● Gregor: Ich würde die Mitglieder auf 20 erhöhen. Wir müssen 1500 Studis 

repräsentieren. 
● Anne: Ich stimme dem zu. Man sieht an der ÖA-Offensive, dass wir die 

Leute brauchen. 
● Robert: Mehr Mitglieder bedeutet, dass wir u.U. nicht mehrere Ämter an 

eine Person verteilen müssen. Eine ungerade Mitgliederzahl wäre gut, 
damit man weiß, wann man beschlussfähig ist. 

Abstimmung: Wer ist dafür, dass der uns folgende FSR IM aus 19 Mitgliedern 
bestehen soll? 9:1:0 → angenommen. 

● Corina: Das Wählerverzeichnis bekommen wir bestenfalls in der ersten 
Dezemberwoche. Wir brauchen drei Wahlkabinen, haben aber nur zwei. 
Das werde ich organisieren. Wir müssen den Wahlraum der Fakultät DIT 
übernehmen, da die ausschließlich Briefwahl machen werden.  

● Gregor: Wir haben dann dort also zwei zusätzliche Urnen und Zettelstapel? 
● Corina: Ja. 
● Robert: Warum müssen wir das machen? 
● Corina: Es hat sich sonst keiner bereiterklärt. Da beschlossen wurde, dass 

DIT eine reine Briefwahl macht, kann es sein, dass für uns kein zusätzlicher 
Aufwand entsteht.  

● Gregor: Es könnte schwer werden, unsere Bewerber*innen und auch noch 
die von DIT zu bewerben. 

● Gregor: Stehen die Wahltage fest? 
● Corina: Ja, 13.-15.01.2020. 
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8 Vorbereitung Wahlen 
● Robert: Es ist die Überlegung 150€ aus dem Topf Veranstaltung für 

eventuelles Catering auszugeben. 
● Keine weiteren Fragen 

Wer ist dafür 100€ zur Vorbereitung für FSR Wahlen freizugeben? 
10-0-0 -> angenommen. 

9 Umtopfung Finanzen 
● 50€ von Technik in Veranstaltung 
● 100€ aus Sitzungsbewirtung in Allgemeine FSR-Mittel 
● 250€ aus Verwaltung in Allgemeine FSR-Mittel 
● 600€ aus Studentische Initiativen in Allgemeine FSR-Mittel 

Abstimmung: Wer ist dafür? 
10-0-0 -> angenommen 

10 Darlehen Robert Wolfsteller für ÖA-Offensive + Weihnachtsfeier + T-Shirts 
● Robert: Ich brauch 800€ als Darlehen. 

Abstimmung: Wer ist dafür Robert die 800€ als Darlehen zu gewähren? 
10-0-0 -> angenommen 

11 Finanzantrag FSR-Merch 
● Robert stellt den Finanzantrag vor (siehe Links).  
● Corina: Luftballons sind nicht nachhaltig. Banner halten mehrere Jahre. 

Meinungsbild: Wer ist dafür dass die Luftballons aus dem Finanzantrag 
herausgenommen werden? Überwiegend dafür. 
Wer ist dafür 710€ für den Merch freizugeben 
9-1-0 -> angenommen 

12 Finanzantrag Banner 
Wer ist dafür 140€ für FSR Banner freizugeben? 
10-0-0 -> angenommen 

13 StuRa 
● Stellungnahme zur Änderung der Evaluationsordnung wurde angenommen 
● HSG Evangelische Studierendengemeinde -> Vertagt wegen Anwesenheit 
● FA Talk mit Gudrun Gut -> angenommen 
● Unterstützung Klimastreikwoche Students for Future HTWK -> 

angenommen 1300€ 
● Verwaltungsratmitglied StuWe soll spätestens im Dezember bestimmt 

werden. Vorschläge dazu bitte bald der Wahlleitung melden 
● Unbesetzte Referate:  

- Referent*innen für Kultur (in Kürze)  
- Co-Referent*in für Öffentlichkeitsarbeit (Wahlen heute) 
- Referent*in für Veranstaltungen 

14 Sonstiges 
● Annika berichtet:  

○ Restliche Haushaltsmittel für 2019 vom StuRa über 264,18€ 
○ Zeitnah an den FSR überweisen 

● Robert weist auf die fehlende Button-Maschine hin 
○ StuRa-Vertretung soll im StuRa nachfragen 
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○ Maschine wurde zum HSF an StuRa gebraucht 

 
Ende der Sitzung: 17:07 
 
Für das Protokoll verantwortlich: Raffaele Sassano und Gregor Büker-Liebisch 
 
Leipzig, den ________________ 
 
 
_______________________   

(Robert Wolfsteller) 
 
 
_______________________  

(Chris Wais) 
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